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私企新年“开门红”
    本报讯  今年1月，全区私营企
业新增1257户，与去年同期相比增
长了57%，创造了历年来单月发展
数的新纪录，并名列全市第一。
    1月份，全区私营企业投资者
人数新增2601人，比去年同期增长

54%；注册资本新增93215万元，比
去年同期增长43%；雇员人数新增
9832人，安置吸纳下岗人员354人。
私营企业发展数量上虽仍以商贸型
为主，但各经济小区普遍注重引进
实业型企业，新设立制造业的私营

企业比去年同期增长了28%。截至1
月底，全区共有私营企业25225户，
投资者54855人，雇员208285人，
注册资本235亿元。1月份，全区私
营企业实现产值和营业额51亿元，
上交税收2.8亿元。王廷 王玉虎
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    现在的推销术越来
越多，也越来越显手段。有
这样一家公司，他们派车
到各小区宣传其产品，并
用车接送消费者到厂参
观，并免费提供午餐，倾力
介绍其产品的保健功能和
价格，并只需支付100元
预付款，就可获得部分产
品试用。当消费者日后到
商店比较时才发现，他们
购买同一商品的价格反而
比商店贵几百元。这种变
着法儿的推销，依据上海
市消费者权益保护条例的
规定，“消费者可以在买受
商品之日起7日内退回商
品，不需要说明理由”。
    消费者不应贪图便
宜而轻信商家，更希望商家能在考
虑利益和声誉的同时，也要尊重消
费者，不侵犯消费者的利益。只有得
到广大消费者的支持与信任，才能
拓宽产品销售市场。    倪静

图片新闻
    马陆镇北管村村民在落实种植葡萄、养殖
黑豚、饲养奶牛等传统致富措施的基础上，又搞
起了饲养金鱼、插花等新兴行业，并且取得了可
观的经济效益。图为村民正在采摘鲜花。
    吴京  摄影报道

花木企业看好江桥
    春节长假还未过完，在曹安路13号桥不远处租地经营苗木的霍
老板就开始忙乎起来了。2月6日一个上午，苗圃里就来了两拨客户
前来看货定单，一下子买去红梅、乌梅、樱花、紫藤、竹子等上百棵。

    霍老板有个弟弟学的是园林专业，毕业后在沪从事花木种植，
受他影响，一家4兄弟陆续从江苏老家来到这里做绿化生意。“虽
然是小本经营，但只要有市场、有技术，加上包种、包养、包活的优
良服务，我们不愁没有生意。”霍老板如是说。

    据了解，去年在江桥注册登记的苗木花卉公司共有20多家，
注册资金达1500万元，苗木面积达700亩。这些数字还不包括像
霍家兄弟这样的零星小户，另外，还有一批基地在江浙一带的花木
老板“抢滩”江桥，难怪霍老板感到“生意难做”了。    李宁

经 济短波
    本报讯  嘉定区会计学会充分
发挥自身优势，通过代理记帐、咨询
服务，主动帮助企业进行财务分析，
共谋发展良策，使受信服务的企业
提高了规范核算的水平和适度经营
的能力，受到了企业的欢迎。嘉平
    本报讯  日前，经初审上报的
嘉定区7家 “服务诚信先进单位”，
均在各自门口张贴《公示》，并由专
人在店门口及服务台分发 《公示》

小型张，认真听取消费者的意见和
建议，接受消费者的监督。徐丽华
    本报讯  2月18日下午，由上
海拖拉机内燃机公司与上海安亭实
业发展有限公司合资组建的上海捷
众汽车冲压件有限公司举行签约仪
式。该公司建成后将是上汽集团冲
压件中心主要的冲压、焊接基地之
一，并开展汽车模具、检具等的设计
开发、制造和维修业务。    翟芳华

    （上接第1版）
    5年来，住在菊园新区的许女士搬过两次
家，1998年的时候，她购买了一套二室一厅住
房，面积60多平方米，没住满3年，就嫌小，
又换了一套三室一厅的住房，面积翻了一番，
她笑着说，“看中的不仅仅是房型，还有复合
式、环保型、智能化的特点。”据统计，5年来，
全区房地产建设总投资达到了56亿多元，共
竣工商品房面积327万平方米，仅2002年就
销售商品房面积64.6万平方米。
    而家住黄渡的许女士对房屋装潢很有
“研究”。“房屋装潢最烦的是跑东跑西买材
料，8年前我家装修老房子时，我没少跑市
区，”她说，“去年装修新房子，我省力不少，到
就近的嘉定装饰市场、金翔木材市场、轻纺市
场等专业市场，所有的装潢材料都可买到，省
心省力，而且价钱还便宜。”去年，全区各类市
场已达到95家，总面积达120万平方米，总
成交额143.4亿元，比1997年增长278%。其
中，上海二手车市场、上海安亭汽车市场年成

交额突破30亿元。
    另外，除传统商业、服务业迅速发展以
外，集多种功能于一体的新型产业——上海
西北物流园区（江桥）的建设正加快推进 ，它
的建成启用，将拉动嘉定第三产业的新一轮
发展。
    5年来，全区三产发展紧紧抓住上海国际
汽车城建设等重大机遇，科学定位，加速推
进，“二、三”产业并举的局面初步形成。去年，
全区第三产业固定资产投资额达70多亿元，
实现第三产业增加值67.8亿元，比1997年增
长80.8%，占全区国内生产总值31.7%，对区
级财政的贡献率达到了50%，有力地助推了
全区经济发展。
    优化强化一产
    以市场为导向，以农民为主体，农业工作
稳步推进。
    对于种惯了粮食作物的农民而言，乍一
改种经济作物，颇有点不习惯，但收益相当不
错。去年，南翔镇红翔村赵老伯种了2亩多丝

瓜，仅忙了3个月，就净赚近5000元，赵老伯
说，如今种粮只要够吃就行，要想种田赚钱还
得靠经济作物。5年来，全区农业在“减粮、增
绿、扩经、调优、富民”的全新经营理念指导
下，产业结构实现了“革命性”调整。目前，经
济作物与粮食作物的比例为7：3。
    发挥区域优势，加大资金投入，强化科技
兴农，走“大农业”发展之路，全区农业发展异
彩纷呈。
    娄塘镇和平村村民姚世珍养殖肉鸽已好
几年了，一年比一年养得多，去年，她饲养的
近300对肉鸽出售后，获利1万多元。去年，
马陆镇北管村村民管华明种植了67亩葡萄，
净利润20万元，今年，他又承包了大裕村60
亩土地种葡萄。据了解，马陆镇“家家富”工
程，平均为葡萄种植户带来收益在 1万元以
上。就全区而言，29家农业产业化经营组织，
带动农户1.8万户，直接增加农民收入5840
万元。一批农业产业化重点项目相继建成，更
多的农户像他们一样，成为“马陆葡萄”、“朱

桥肉鸽”、“黄渡珍禽”、“外冈水产”、“徐行金
鱼”、“唐行水果”等众多区域性特色产业的收
益者。另外，通过农村税费改革、大力安置农
村富余劳动力、加大对农业的财政投入等一
系列措施，去年，全区农民人均纯收入达到
7451元，比1998年增长13.4%。
    抓规模、抓亮点，农业发展后劲足
    在安亭银杏园采访，满园绿意葱葱的银
杏、枇杷林中，园区负责人告诉记者，早在
1998年建园当年，就有经济效益50万元，现
在银杏等种植面积已经翻了一番，经济效益
逐年增加，前景十分乐观，1998年来，全区先
后建成了黄渡主题公园等11项林业重点工
程，占地9300亩，总投资达1.185亿元，不仅
取得了经济效益，还优化了生态环境。
    近年来，引进的内外资企业和合作项目
72个，融资达4.43亿元，为全区农业做大做
强注入活力。同时，“供港猪”、“寒优湘晴”、观
赏金鱼、徐行黄草编织等出口农产品也广受
客商好评，并创汇颇多。    沈青

2万用户安享
宽带新生活

    许老先生的儿子在新西兰留学，但许老先生对大洋彼岸儿子的
情况了如指掌，就连儿子每天打的领带是什么颜色都一清二楚，原来
许老先生在家里安装了宽带和可视系统设备，可以随时通过电脑和
万里之外的儿子“面对面”聊家常。在嘉定，像许老先生这样借助宽带
网络安享信息化生活的用户有很多。目前，嘉定电信局的宽带用户数
已接近2万，宽带业务收入占总收入比例10%以上，每百户宽带普及
率达到13%以上，两项指标均在全市名列前茅。
    如今，嘉定已建成了覆盖全区的宽带多媒体平台，ADSL和FT-
TB+LAN分别接入67个小区和5000幢居民楼，马陆、安亭等镇相
继建成了政务信息网，并实现与下属各村、公司的互联，不管是报税、
年检，还是咨询、验证，都可在网上轻松完成；宽带企业用户已达到
1000多家；嘉定的“校校通”建设工程也走在了全市前列。  蒋英华

嘉定8万用户
使用“来电显示”
    本报讯  2月19日，家住桃园新村的李先生有幸成为嘉定区第8
万个开通使用来电显示业务的客户，使他意外的是嘉定电信局局长
专程前往祝贺，感谢他对嘉定电信的信任。
    在前一天，李先生的太太在嘉定电信局设在桃园新村的临时服
务点上，登记开通来电显示业务，并于当天下午即可使用，没想到竟
幸运地成为嘉定区第8万个使用来电显示业务的客户。
    在李先生家里，嘉定电信局领导说道，嘉定百姓对通信和信息化
的需求日益增长，全区电话用户已达25.9万户，每百人电话拥有率
达到中等发达国家水平，仅开通使用来电显示的用户去年就增加了
近4万户。为进一步优化服务，该局成立了客户服务中心，开通了号
码为1000的免费咨询、投诉电话。    本报通讯员
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浦东鸵鸟“嫁”到外冈
    本报讯  日前，上海浦东协创鸵
鸟产业有限公司的140只鸵鸟，分
3批迁来外冈，在外冈“成家立业”。
为了迎接这批远方“贵宾”，接收方
上海晟群鸵鸟养殖有限公司，又扩
大了100亩养殖基地，让鸵鸟安居。
    据了解，这仅仅是浦东鸵鸟来
外冈的一个序幕，好戏还在后头。根
据去年年底上海浦东协创鸵鸟产业
有限公司和上海晟群鸵鸟养殖有限

公司达成的合作协议，今后对方所
属53家鸵鸟养殖场（户）养殖的鸵
鸟都将分批来外冈“相亲”，并“生儿
育女”，逐步形成集约经营，向产业
化方向发展。据悉，今年本市将屠宰
鸵鸟3万只投放市场，另外，上海交
大研制的鸵鸟血保健品、二军大研
制的鸵鸟蛋清酒以及鸵鸟皮革制品
等都将在年内投放市场。
    卫兴根

春早人勤  农田忙管
    本报讯  羊年新春刚过，徐行镇
就呈现以追施腊肥、补沟理沟为主
的春耕备耕繁忙景象。
    针对当前农村季节和作物比较
黄瘦特点，徐行镇的农技人员踏田
查苗、及时返回信息。各村开展翻
地、平整和补沟工作，2个饲养场把
猪粪肥和鸡鸭灰运到田头，镇农资
门市部把化肥和农药分送到村组，
使农户及时追施了腊肥。

    小庙村30多家生产大棚特色
蔬菜的专业户，举家护棚扩棚、下种
培土；要栽种的200亩以桂木、雪松
为主的园林已完成过半，争取在3
月底完成。徐行村的20多家西瓜种
植大户在地块四周加深围沟，以防
春发受水害。石皮村农户还进行了
完善沟系和除草、治虫等工作，为小
熟作物尽早转黑、发棵奠定了基
础。    吴光耀


